



MUNDO FEMENINO

"Periódico de Interés General"

AÑO III
Nº 58

ROSALIA DE SEGURA, Directora

San José, Costa Rica
LUNES 28 DE NOVIEMBRE 1949

Entrevista Relámpago

El Lic. don Víctor Guardia Quirós, destacado jurista y brillante hombre público, opina en la encuesta sobre el posible seguro matrimonial

Por el placer que nos producen sus charlas, siempre instructivas y llenas de sabiduría, aprovechamos una magnífica oportunidad que se nos presentó para entrevistar al Lic. don Víctor Guardia Quirós.

Don Víctor, —que opina Ud. sobre el posible Seguro Matrimonial? Lo creó de interés y protección para las solteras del presente y casadas del futuro?

—Seguramente; y creo además que de la presunta Sociedad pro-Seguro Matrimonial deberíamos de tener también, los hombres, como un acto de cortesía y apoyo nuestro ha-

cia la mujer, pues de este modo sería mayor la suma recaudada y mayor por consiguiente la dote que se le entregará a cada desposada de la sociedad.

Creó Ud. que es bueno el que la mujer pueda aportar una pequeña cantidad para la más rápida realización de su matrimonio, o para una mejor estabilidad económica del mismo?

—Por cierto que sí, pues sé de matrimonios que ya próximos, han de deshacerse porque el novio se quedó sin trabajo; pero en esto hay que tener mucho cuidado. —Pasa a la Pág. OCHO

BALZAC Y NAPOLEON

Escribe: Santiago Gaastaldi

Los que conocen las obras de Balzac, habrán advertido que este novelista muchas veces, ha tratado diversos aspectos de la vida de ese famoso militar. Si escogemos todos los pasajes más interesantes a través de la Comedia Humana, tendríamos

un buen libro sobre Napoleón. Lo cierto es que Balzac, estudió muy detenidamente la carrera militar, y se cuenta que aún muchacho seguía con su índice los mapas de Europa por donde el ejército de este gran emperador pasó. —Pasa a la Pág. DOS

LA HISTORIA DE LAS 6 APARICIONES DE LA VIRGEN MARÍA EN FÁTIMA

Ocurrieron desde el 13 de Mayo de 1917 hasta el 13 de Octubre del mismo año. En ellas se revelaron tres profecías, dos de las cuales se cumplieron, faltando solamente la tercera que no será dada a conocer hasta el año 1960. Ese secreto lo guarda en sobre sellado el Obispo de Leiria (Portugal). El asombroso milagro del Sol acaecido ante una multitud congregada en el lugar de las apariciones

Por ANGELA DOMINGO Redactora del "Información" Cuba

Hace apenas dos años, no se conocía en Cuba el nombre de Fátima

ma y hoy, la devoción de la virgen "de la triste sonrisa", es ya una obsesión para los cubanos.

El entusiasmo sin par demostrado en la Semana Mariana celebrada en La Habana, en mayo de este año, como homenaje de la archidiócesis a la Virgen de Fátima, fue una verdadera explosión de fervor y admiración marianas en cosas "nunca vistas en la historia del catolicismo en Cuba", según declaró la prensa al comentar ese evento.

Casi todas las iglesias y capillas de la Isla, especialmente en la Habana, ostentan la imagen blanca, virginal y peregrina, "de la virgen de la tristeza maternal como un reflejo de la angustia que sufre por la suerte de sus hijos, y que desea ardientemente librarlos de los horrendos males morales y materiales".

Imágenes, estampas, medallas, rosarios de Nuestra Señora del Rosario de Fátima, se agotan en breve tiempo en las tiendas. El reverendo padre Antonio Arias Prada, S. J. y los señores Juan Gómez Rodríguez y José Justo Martínez, promotores de esa devoción en Cuba, llevan repartidos millares de millares de hojas del Rosario, estampas, oraciones y rosarios de la Virgen de Fátima.

Veamos ahora la historia de la aparición de la Madre de Dios en ese punto apartado de Portugal, llamado Fátima, así como la revelación del mensaje que comunicó a los tres privilegiados pastorcitos de la Cova de Iria.



VIRGEN DE FATIMA

PRIMERA APARICION Era el mediodía del 13 de mayo

de 1917. Tres pastorcitos: Francisco, de 9 años; Jacinta, su hermana, de siete, y Lucía, prima de ellos, de diez, apacentaban su rebaño en la Cova de Iria, a dos kilómetros de Fátima y a 25 de Leiria, la ciudad episcopal.

Habían rezado el rosario y estaban entretendidos en hacer caballos.

—Pasa a la Pág. SEIS

EL INTERES DE LAS MUJERES LATINOAMERICANAS LEVANTA LA CONDICION DE LA ENFERMERIA PROFESIONAL

Hacen declaraciones las Representantes del Departamento de Salud Pública de los Estados Unidos que estuvieron en Costa Rica, señoritas Olson y Forbes

"El creciente interés de las mujeres latinoamericanas por la enfermería profesional está apurando el avance de ella en estos países", informaron las dos enfermeras oficiales de la Salud Pública de los Estados Unidos que asistieron al Segundo Congreso Regional de Enfermeras celebrado en Lima, Perú, el mes pasado.

"Las mujeres del Congreso de Lima sobresalieron por su habilidad para conducir una conferencia, democráticamente" dijo Miss Apollonia.

—Pasa a la Pág. SIETE

Olga Franco, la joven Directora de la Escuela de Ballet, habla para las lectoras de MUNDO FEMENINO

Encuentra sumamente interesante la encuesta presentada por este periódico acerca del seguro matrimonial, y opina que ello vendría a solventar los problemas económicos que impiden la realización de sus sueños a parejas pobres.—Entre sus principales proyectos, tiene el de hacer una gira por Centro América con su Escuela de Ballet



SEÑORITA OLGA FRANCO

Después de presenciar una de las regias funciones del Ballet presentadas por la joven directora de la Escuela de Ballet, señorita Olga Franco, función que si bien nos dejó la impresión magnífica de una superación artística, nos dejó también las de una profunda desilusión acerca de la cooperación del público a tan titánico esfuerzo, y nos hicimos la reflexión un poco amarga, de que nuestro público está en realidad vulgarizado, pues le vemos hacer cola cuando va a ver una cinta cinematográfica en la que se anuncia la aparición de vulgares y epilépticas rumberas. pero en cambio, ignora espectáculos que a más de su arte exquisitamente delicado, tiene el mérito de ser el esfuerzo de una joven y valiente costarricense, decidida a imponerse a cualquier obstáculo a fin de hacer triunfar su escuela, con lo que indiscutiblemente contribuirá a elevar el aspecto cultural de las futuras juventudes, pues el Ballet es un arte que al ejercitar los músculos tornados los cuerpos en vivientes esculturas, eleva el espíritu, por la misma benéfica y sublime influencia de la música, hacia esferas ajenas a las vulgares materialidades del mundo.

Llenas de entusiasmo subimos al escenario a entrevistar a la joven y dinámica artista, figura sobresaliente y Directora de la Escuela de Ballet, y

alto cargo en un gabinete del hemisferio, la Señorita Alomá, es ministro sin cartera en el gabinete cubano. Por largos años ha dedicado interés particular a la beneficencia pública, la protección a los niños y mujeres y a los asuntos culturales y educacionales en Cuba.

La talentosa periodista se encuentra en Costa Rica. —Pasa a la Pág. SIETE

El asesinato cometido en la Plazoleta del Club Unión

Cuando hace unos meses vimos arrancar los dos hermosos árboles que estaban a la entrada del Club Unión, sentimos en verdad un profundo dolor, pero en medio de él, quizás para consolarnos, nos dimos la razón de que quizás su hermoso crecimiento estorbaba en la terraza del suntuoso centro social, y así, aceptamos sin protesta alguna la inmolación.

Pero lo que se ha cometido con los otros dos hermosísimos árboles que quedaban. —Pasa a la Pág. TRES

UNA CUBANA QUE PRESTIGIA SU PATRIA

por Sonia Ellis

La ilustre periodista cubana Mariablanca Sabas Alomá es el único miembro de su sexo que ocupa un

La Exposición Industrial celebrada en el Edificio Metálico, puso en evidente manifiesto la capacidad productiva del país

Por ello esperamos un apoyo cada vez mayor para la Industria Nacional y sobre todo un apoyo destacado para aquellas industrias que tengan por lo menos un cincuenta por ciento de materia prima nacional

No podemos calificar sino como verdaderamente sorprendente el resultado obtenido con la Exposición Industrial Costarricense efectuada en el Edificio Metálico. Naturalmente que ya de esto se ha hablado bastante y no es propiamente de

ello de lo queremos hablar. Nuestro propósito es el de poner de relieve, como ya lo puso en extremo grado de exposición, la capacidad productiva de Costa Rica, con lo que como puede verse, hay medios suficientes para el desarrollo de la industria. —Pasa a la Pág. SIETE

IMPRESIONES

Es posible que el nuevo Gobierno conozca y resuelva uno de los problemas sociales de mayor trascendencia en el país

Resulta impropio hablar de la mendicidad infantil y de su explotación por parte de inescrupulosos seres, porque ya se ha dicho bastante sobre el mismo tema

Pero volvemos a tocarlo, en el deseo de que el Gobierno del señor Ulate ponga coto a ello, dando así el primer paso hacia una reforma moral en sus distintos aspectos

Mucho se ha escrito y dicho sobre tan sobado tema, mucho se ha pretendido y proyectado; mucho se ha intentado, pero... las cosas no han pasado de allí, motivo por el cual, el problema no solo ha continuado, sino que, además se ha agigantado pues los interesados en él han visto que cuentan con la impunidad.

Y así, es cada día mayor el número de niños y niñas que recorren las calles en solicitud de limosnas, víctimas de seres inescrupulosos que explotan la compasión que inspira una carita infantil, exponiendo así a los niños, no solo a posibles desaires y groserías, sino lo que es peor, a perder la vergüenza, y con ella la posibilidad de ser un hombre o una mujer útiles a su Patria y a la sociedad.

Pero es que no se ha visto, es que no se ha comprendido que todos estos infelices chiquillos son la carne de prostibulos y cárceles del mañana? Carne también de hospitales y sanatorios?

Cómo se puede pensar en salvar a la Patria de las miserias que hoy la doblegan si antes no se piensa, y no se hace lo imposible primero por salvar de tal peligro este grupo de

ciudadanos que mañana serán parte integrante de ella?

Sabemos que hoy como nunca la miseria se ensañea del país, pero sabemos también que esa miseria es mayor por cuanto muchos de los

hijos del país han perdido el amor al trabajo y si tomando mucha afición a todo lo fácil.

Que se funden más comedores infantiles, y, si necesario es también, —Pasa a la Pág. OCHO

LA INDUSTRIA ATÓMICA EN EE. UU.



En esta foto aparece un rincón de la zona residencial de Los Alamos, donde se han construido mil casas modernas para los científicos,

cos, los técnicos y sus familiares que trabajan en los proyectos del Laboratorio atómico.

Los ensayos que se han venido haciendo con la energía atómica en los Estados Unidos, han salido de su infancia científica para convertirse de lleno en una industria nueva. En 1949, el desarrollo atómico

celebró el décimo aniversario de la partición del átomo por científicos en Estados Unidos, confirmando en enero de 1939 la teoría de producir por este procedimiento energías. —Pasa a la Pág. SIETE

Lo que fué, lo que es y lo que será el "Centro Artístico América" hoy dirigido por la Prof. Evangelina de Núñez

Las alumnas de los grados superiores de la Escuela Vitalia Madrigal, interesadas en un mayor avance cultural, se agruparon allá por el año de 1947 bajo el nombre de Centro Artístico, organizando conferencias, asambleas, y exposiciones prácticas sobre pintores y músicos cé-

lebres. Tales inquietudes se extendieron hasta el Colegio Superior de Señoritas, surgiendo por aquel entonces otro grupo similar en el Liceo de Costa Rica, el cual regaló a la Biblioteca del Colegio un libro sobre la Historia del Arte. —Pasa a la Pág. OCHO

"MUNDO FEMENINO"
 PERIODICO SEMANAL DE INTERES GENERAL
 Teléfono 3270 — Apartado 684
 Oficina: 100 vs. al Norte y 50 al Oeste del Correo
 Calles 2 y 4, Avenida 5ª - Nº 246
 Venta a pregon los lunes. Suscripción: ₡ 1.00 bimensual.
 Lugares en donde se vende: Librería Chilena, Librería
 Novoa en el Paseo de los Estudiantes, Cigarería Alvara-
 do contiguo al Siglo Nuevo, Botica La Merced.
 Directora y Propietaria: ROSALIA DE SEGURA

RINCÓN CIENTÍFICO

Examen de las Técnicas de Preparación de Drogas.
 El doctor L. W. Busse y sus colaboradores de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Wisconsin, aplicaron el procedimiento de absorción de nitrógeno a baja temperatura a la determinación de superficies específicas en polvos farma-
 ceúticos a fin de evaluar ciertos métodos de combinación generalmente empleados en la preparación de drogas. Se levigaron por separado varios especímenes de óxido de zinc, subnitrito de bismuto y sulfanilamida por los procedimientos normales de mortero y maza, moleta y espátula. Antes y después de la levigación determináronse las superficies específicas de los polvos. Los datos obtenidos sirven para mostrar que el óxido de zinc no fue afectado por ninguno de los métodos usados en las condiciones en que se efectuó el experimento. Las partículas del subnitrito de bismuto y de la sulfanilamida sufrieron reducción en su tamaño como resultado de la levigación, siendo el procedimiento de mortero y maza el que resultó más efectivo y el de espátula el menos. Los datos obtenidos parecen indicar que el grado de reducción de las partículas no se afecta exclusivamente por el procedimiento de combinación, sino también por ciertas propiedades físicas inherentes en los polvos. (Revista de la Asociación Farmacéutica de los Estados Unidos, Edición Científica, 38-378, 1949).

Mixtura de Sólidos Anhidros para la Preparación de Bases de Ungüentos Hidrofílicos
 Vishnu N. Bhatia y el profesor Louis C. Zopf, de la Facultad de Farmacia de la Universidad del Estado de Iowa, han descubierto dos mezclas de sólidos libres de agua que pueden convertirse fácilmente en bases para ungüentos hidrofílicos. Comentando el frecuente empleo de bases del tipo de emulsión, observan los autores en la Revista de la Asociación Farmacéutica de los Estados Unidos, Edición de Farmacia Práctica, 10-410, 1949, que estas bases presentan la desventaja de que el agua, estando en la fase exterior, se pierde por evaporación y que, por otra parte, están sujetas a la formación de hongos. Durante sus experimentos en Iowa los investigadores compusieron mezclas sólidas emulsificables, aptas para la preparación extemporánea de bases destinadas a ungüentos hidrofílicos, con la simple adición de agua.

A continuación se dan las fórmulas para la preparación de las mezclas:

Mixtura A	100.0 Gm.
Alcohol estérico	53.0 Gm.
Alcohol cetilo	7.0 Gm.
Glicol polietileno 400	38.6 Gm.
Sulfato láurico de sodio	1.4 Gm.
Carbocera 1.000 mono- estearado	—
Carbocera 1.540	—
Lanolina anhidrida	—
Mixtura B	100.0 Gm.
64.7 Gm.	—
8.6 Gm.	—
13.0 Gm.	—
8.7 Gm.	—
5.0 Gm.	—

Las Aminas Afectan la Estabilidad del Fenobarbital Sódico en Soluciones
 El doctor Melvin F. W. Dunker, profesor de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Wayne, anunció después de un estudio de la descomposición de soluciones acuosas de fenobarbital sódico en presencia de 22 aminas alifáticas a la temperatura ambiente, que se forma urea de feniltoilacetato. Según el informe publicado en la Revista de la Asociación Farmacéutica de los Estados Unidos, Edición Científica, 38-409, 1949, la descomposición se verifica con mayor lentitud en las soluciones de alcanolaminas que en las de aminas alifáticas.

Métodos Perfeccionados para la Valoración de la Heparina
 El doctor R. H. K. Foster, del Departamento de Farmacología de la Facultad de Medicina de la Universidad de St. Louis, ha perfeccionado nuevos métodos para la determinación de la temperatura-límite en la valoración de la heparina. Esta valoración ha dependido hasta el presente de la determinación visual de la cantidad de coágulo formado en el plasma de vacas u ovejas, calculando a continuación la concentración de heparina correspondiente a un 50 por ciento de coágulo. En un informe publicado en la Revista de la Asociación Farmacéutica de los Estados Unidos, Edición Científica, 38-360, 1949, demuestra el doctor Foster que la densidad visual calculada puede ponerse en correlación con la transmisión de luz me-

VALLI



Sra. María Alvarez de Guillén Rivas, Directora de la revista *Mujer*, conocida en las letras con el pseudónimo de Amary Zalvera, de El Salvador C. A.

"El estudio sobre la heroína costarricense señora Pancha Carrasco, es a mi juicio, una pieza notable en la historia de las mujeres célebres de América".

Dr. Andrés J. Abad, de la República Argentina.

Vuelve a felicitarle de corazón y en especial por su atinada interpretación de Martín Fierro y su ánimo de propender a un mejor conocimiento mutuo de nuestro Arte, Historia, Literatura, etc.

"Su artículo (se refiere a "La Verdad Histórica sobre la heroína doña Pancha Carrasco") revela conocimiento y preocupación por las cosas de su tierra. Hay allí valentía y pasión patria. Y a todo ello se suma gusto y elegancia. Felicitações por lo tanto".

BALZAC Y NAPOLEON...
 (VIENE de la Página PRIMERA)

corso, iba triunfando. Más tarde el novelista, se aficióna a recoger todos los escritos que halla en la prensa, en las revistas y libros, para conocer a fondo la Historia de este período de Francia; así fué que mientras leía él anotaba en un libro de cocina, todos los pensamientos de Napoleón. En sus novelas trazó hermosos pasajes de la vida militar, tal es así, que podemos leer lo que era una parada militar, en que Napoleón se despidió de su nación para combatir en tierras extrañas. Busque-

Algunas opiniones sobre la labor Histórica Literaria de Don Luis Ferrero Acosta

recibir y conquistar; éxitos que serán muy gratos a la misma y que de reflejo han de ser un poco suyos y confía plenamente, porque sabe de su inteligencia y capacidad, tan entusiasta y mercedemente destacadas por la cordial amiga que lo es Rosalía de Segura".

Adolfo de la Cal y González, La Coruña, España:
 Refiriéndose a "Costa Rica, la Perla de América" escribió: "consigue con tanta semblanza retratar a ese maravilloso país, que tiene mucho de España, no sólo en esencia sino en presencia."
 "Encuentro magnífica y adecuada la réplica a los comentarios sobre doña Pancha Carrasco. Creo que deja perfectamente aclarada la verdad histórica y su acierto como investigador. Enhorabuena".
 Para la serie *Mujeres de la Historia de Costa Rica* que se está publicando desde las páginas del semanario MUNDO FEMENINO se expresó:
 "Con la brevedad con que los trata no puede hacerse nada mejor. Juicios concretos y un gran conocimiento de Historia, hacen de su prósa algo ameno, familiar, asequible a todas las inteligencias y no exenta de un aire poético."

La Unión Cultural Americana expresase así al nombrarlo Socio Correspondiente por Costa Rica: "Nuestra ciudad confía plenamente en los éxitos que Ud. ha de conseguir en las páginas de la novela "La Mujer de treinta años", y allí vemos todo ese movimiento, de esa parada realizada en el Couroussel. No comparto con la idea del novelista inglés. Sr. Somerset Maugham, quien en una carta me aseguraba que la novela de Tolstoy, "La guerra y la Paz" es la novela mejor del mundo; y por tratarse de una obra donde los ejércitos de Napoleón, invaden

a Rusia, no hallamos los cuadros que Balzac ha trazado en su insuperable *Comedia Humana*. Volviendo al libro *Máximas y Pensamientos*, obra esta muy rara en la edición francesa, y solo se pudo hallar aquel ejemplar en 1852, en el catálogo de las obras de Armand Dutacq. De esta edición probablemente alguien ha sacado copia, y hoy se halla alguna edición de "Máximas y pensés", con algunos arreglos a la documentación recogida en la correspondencia de Balzac. También se sabe que Balzac en apuros de algunos francos vendió su libro de cocina a un rico gorrero, donde el novelista había seleccionado los quinientos veinte y cinco pensamientos de Napoleón.

Mas para resucitar a este hombre, recurrimos a Filéas Beausivage, el personaje que está realmente retratado como el mismo autor que se prestó para comprar a Balzac, el manuscrito de *Máxima y Pensamientos*, con el fin de lograr una posición oficial.

Alguien ha dicho que un tal Gaufy Jeune, después de labrarse una fortuna en su fábrica de gorras y calcetines, era tentado por la vanidad, y él quería ser algo más que un comerciante: desea ser alcalde de algún modesto distrito, o ya lograr alguna condecoración; pues como se sabe que en el reinado de Luis Felipe, se protegía a la burguesía, este buen gorrero, supo que Balzac tenía un libro con los pensamientos de Napoleón.

Por intermedio de una cocinera de Balzac, que solía ir a la provisión, supo el fabricante de gorras que Balzac andaba corto de dinero, y este animó al comerciante para llevar a cabo su proyecto. Así fué que por cuatro mil francos tomó posesión del libro de cocina, donde estaban los 525 pensamientos de Napoleón. Además, el compromiso del contrato era que el escritor tenía que escribir un prólogo donde estaría dedicado el libro al Rey de Francia.

Por otra parte, el escritor tuvo que anunciarle a su amada la Etrangere, el 10 de octubre escribe una extensa carta, la que está fechada en el año 1838, en Les Jardies. Resumiendo esta carta hallamos este pasaje que dice: He vendido este trabajo a un vanidoso comerciante del barrio, el cual anhela obtener la cruz de la Legión de Honor.

SEÑORA:
 Su hogar requiere lo más bello, cómodo y confortable, pues él es el refugio que la vida le ofrece.
ENRIQUE GÓMEZ y Co.
 Tiene para Ud. los mejores y más moderno s
Muebles y Persianas Venecianas
 que le ofrece EN ABONOS
 125 varas al Esate del Teatro América Teléfono 5634

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

DONA SOL, Heredia: "VANDADES" es la revista más indicada, pues ella contiene cuanto Ud. necesita. Es una preciosa revista cubana una de las más completas que se hacen y contiene toda clase de modelos. Es la que puedo en verdad recomendarle. Gracias por sus elogios.

SOFIA, Esparta: Ese almanaque lo hace doña Julia Mangel de Woodbridge, dirijase al Chic de Paris. No puedo informarle si lo están haciendo este año. Su apartado es el 1016.

JUAN PEDRO, San José: Esa damita trabaja en el Registro Electoral, no tiene novio, es de origen extranjero y muy bien criada. No le conozco pretensiones, pero es natural que tenga las que su posición y cultura merecen.

YAYITO, Cartago: Eres un niño encantador Yayito, y no tendrás necesidad de pagarlo. Con mucho gusto y en tu nombre enviaré a tu maestra esa suscripción MUNDO FEMENINO que quieres regalarle. La enviaré gratuitamente por todo un año, y te enviaré a ti un regalo de vacaciones, pues me has comovido con tan linda carta. Ah, si todos los niños quisieran y estimaran a sus maestras como tú, harían justicia. Te felicito, Yayito, pues la maestra es el ser que después de la madre ha de estar más cerca del corazón de los niños.

Dr. García Carrillo
 CORAZON Y VASOS
 TRATAMIENTO DE VARICES
 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica

y también dice la carta que el libro verá muy pronto la luz, y recomendando a Mme. Hanska que adquiere un ejemplar.

El libro fué editado por el fabricante de gorras, y apareció con el nombre de su seudo autor. Todo el mundo admiró el libro y nadie supo pechó de la artimaña del comerciante de gorras. El libro está dividido en cuatro partes: El republicano y el ciudadano — Arte Militar — El soberano y el organizador — Experiencia e infomunio.

Es necesario leer este libro para apreciar el genio de Napoleón, y aquí Balzac tuvo una feliz idea de seleccionar todos los pensamientos más geniales del gran militar. Pero, si echamos una mirada al repertorio de la Comedia Humana, para hallar este personaje que Balzac, retrató luego, nos encontramos con el fabricante de gorras Beausivage; y seguramente era necesario para el novelista dejar expresada esta figura como único testimonio de un nuevo burgués, que mediante el dinero se apodera del trabajo de un hombre de letras, al hallarse en situación apremiante.

Aún nos queda una duda y es de la veracidad de una edición Americana, sobre *Máxima y Pensamientos* podría haber sido adulteradas, ya que estas en su original son escasas y los librerías de Paris, andan a la pesca de una edición rara, como lo es la de Dutacq.

Santiago Jartala
 Montevideo 1949.

LA REVISTA CENTROAMERICANA "MUJER"

está a la venta en la LIBRERIA LOPEZ.
 Busque con tiempo la suya
 El siguiente es el contenido que traerá el número próximo a llegar y el cual encontrará también en la LIBRERIA LOPEZ

EDITORIAL—En Defensa del Matrimonio Cristiano, alcance de la Carta Pastoral de los Excmos. Srs. Obispos de El Salvador.

Doña Luz Deneke de Vides habla para "MUJER" de la Protesta que las señoras de Santa Ana han elevado contra el Art. 61 del Anteproyecto de Constitución.

Homenaje a Colón y a la Raza en el Día recordativo del Descubrimiento de América.

A petición ALAS SOBRE AMERICA, por Amary Zalvera, en homenaje al 12 de Octubre.

Galería de Mujeres Intelectuales en Centro América, con Semblanzas de varias notables escritoras, entre ellas Olimpia Varela y Varela, Olga Nuñez Abauza y otras cuyos nombres no damos por no tener aún sus fotografías y datos exactos.

Las grandes artistas del pincel se inician con la presentación de Carmen Madrigal Nieto, pintora costarricense y 5 fotograbados de sus principales cuadros, (fotografía de la artista).

Ligia Fumero, reina de la Cámara Junior de San José de Costa Rica habla para "MUJER" a Rosalía M. de Segura (con fotos).

Yolanda Castillo, una de las bellas reinas de El Salvador va a Lima.

ERA UN LADRON. La Tragedia de Dora (Cuento), por Paquita P. de Coderch.

ALMA, 1er. Cap. Novela Sentimental por Rosalía M. de Segura.

FUNCION EDUCATIVA DE LOS KINDERS, con vistas del Kinder Oficial Montessori y un grupo del profesorado que lo asiste.

MUJERES DE AMERICA (Panamá) Anayansi, el amor de Balboa.—1ª Parte, por Luis Ferrero Acosta (Ilustración de J. M. Sánchez).

PAGINA POETICA. — Cazadora del Verbo para Amary Zalvera, y otros dos poemas de la vibrante poetisa hondureña Emma Moya Posas.

"MUJER", nuestra Revista, pide su colaboración a la Mujer de Guatemala. Su Agencia en aquella República hermana a cargo del distinguido joven salvadoreño don Alfonso Pohl Letona.

Doctor ANTONIO SAMPIETRO
 Médico - Cirujano Español
ENFERMEDADES DE LA MUJER
 San José, 4ª Av. Frente Escuela Vitalia Madrigal
 TELEFONO 5605

SÚPLICA

¿Qué importan, Señor, nuestras vidas
si sólo son dos!
¿Qué importa que nos desprendamos
de todo lo creado:
Haz una excepción!

Si me ama y le amo
—y el amor es todo,
es la salvación —
(Eres tú mismo, Señor).

Si somos dos almas
parte de tu esencia,
si somos dos alas
de tu corazón:
déjanos sentirnos más cerca...
más cerca... Señor.

El llanto te halaga,
¿qué dolor al mío puedes comparar
La fé es necesaria, lo mandas.
Señor, bien lo sabes,
a nadie creería yo más.

Junta nuestras almas
aunque las destruyas, después.
Haz una excepción.
¿Qué importan, Señor, nuestras vidas,
si sólo son dos?

Carlos Ríos Moreno.
Para "MUNDO FEMENINO", San José, Costa Rica.

Poesías Selectas

LIRIO ROJO

En el jardín ideal de mis ensueños
he soñado besándote la boca;
y tus labios risueños y sensuales
besarlos, cuántas veces me provoca...

Al sonreír dibujas en tus labios
un rojo lis ardiente y perfumado;
emblemas de dulzura y de belleza
que anhela mi corazón enamorado.

Tus mejillas de rojo purpurino
embrigan de amor mi vida entera,
y yo adoro tu cuerpo alabastrino
que para mí será siempre una quimera.

Yo recojo ese aroma entre la copa
de mi alm asensible, enamorada;
y siempre soñaré con ansia loca
en tus besos de mujer idolatrada.

Noé Murillo Z.
Sarchí Sur de Grecia.

"ASÍ"

Hilandería de esperanzas
Mi alma estaba sentada
A la vera de mi casa.
Enramada
De flores rojas punzantes
La ilusión me asombraba.

La ruca de mi destino
Tan locamente giraba
Torciendo vellones albos
Que casi me torturaba.

El hilo de mi existencia
Se fné así enovillando

Quando llegaste de lejos
Pidiendo te aposentara.
Sorprendida de encontrarte,
Presurosa por servirme,
Mi alma se alzó entusiasmada
Y en ese dulce arrebató
Cayó el ovillo rodando...

Y desde entonces mi suerte
se encuentra desmadejada.

JAIME GRIS.

Noviembre de 1949.

"BOTICA LA MERCED"

del
Lic. JOSE SILVESTRE ROJAS

Teléfono 4650

TIENE la más completa existencia de drogas frescas
EL MAS eficiente Despacho de Recetas
EL MAS RAPIDO servicio a domicilio
Y LA ATENCION más esmerada

SERVICIO DE INYECCIONES DE TODAS CLASES
Llame al Teléfono 4650
y será inmediatamente atendido

LOS MEJORES SALONES

de Peluquería, Belleza,

Alta Costura y Zapatería de

LONDRES PARÍS BARCELONA

y NORTE AMÉRICA

Nada tienen que envidiar a la

CASA BORDALLO

situada en la Calle 2 entre Avenidas 3ª y 5ª

No sólo al servicio de la belleza de las damas, sino también
al de su elegancia, pues de sus salones de Alta Costura surgen
originales creaciones propias al realce de cada silueta.

PELUQUERIA
ALTA COSTURA
BELLEZA
ZAPATERIA

Foto AUBERT

SIEMPRE A SUS ORDENES

Fronte a la Iglesia del Carmen

TELEFONO 5478

**El mejor Regalo de Navidad
es UN LOTE**

NOSOTROS TENEMOS:

En Nuevo Lourdes, barrio urbanizado, donde los Bancos
de Seguros y Nacional de Costa Rica han dado dinero para
construcciones modernas, puede Ud. obtener lotes planos de 10
varas de frente pagando mil colones al contado y el saldo sin
intereses en abonos de ₡ 60.00 mensuales.

En Barrio La Colonia, Tibás, contiguo al futuro Barrio de
Profesionales, vendemos lotes planos urbanizados de ocho varas
de frente, pagando dos mil colones presentes y ₡ 80.00
mensuales. Este Barrio ha sido comprado por la mejor clase de
familias de San José y Provincias; no quedan sólo 10 lotes.

En Barrio La Raya, con luz y cañería, cordón y café y
buena calle vecinal que une a las 300 varas con la Calle de
Desamparados vendemos al contado dos casitas nuevas, a un
solo forro, excelentes para familias modestas. Precio de cada
una, ₡ 3.000.00 (tres mil).

VARGAS SOLERA y Cía.

San José 125 varas al Norte de la Bólica Oriental
Teléfono 2983

OLGA FRANCO...

después de rendirle el homenaje de
nuestra profunda admiración, le hi-
cimos unas cuantas preguntas en
nombre de las lectoras de MUNDO
FEMENINO.

—Sí, contesta —en verdad estoy
decidida a salir adelante en la em-
presa que me he propuesto, pase lo
que pase y venga lo que venga, lle-
varé mi escuela al triunfo y es muy
posible que la lleve en una gira por
Centro América, pues si bien no
tengo ayuda alguna de nadie, tengo
en cambio mi decisión de triunfar
y el apoyo de mis doscientas alumnas
de todas las edades.

Irrumpió en esos momentos en
el escenario una figura llena de gra-
cia y encanto que había llamado po-
derosamente nuestra atención du-
rante la función por su maravillosa
actuación artística. Nos enteramos
entonces de que se llama Annie Zar-
nosvsky, quien tiene solo once años,
pero que al igual que su maestra está
decidida a ser una gran bailari-
na.

(Viene de la 2ª p. PRIMERA) —

—A ellas son las que yo ayudo a
triunfar, nos dice la Srta. Franco,
y, viendo su entusiasmo me doy cuenta
de que no se irán al vacío mis
esfuerzos y luchas.

Recordamos en ese momento que,
esa misma noche habíamos oído en
una estación de radio que la fun-
ción de Ballet iba a suspenderse,
haciéndonos la reflexión de que la
Directora del Ballet no había po-
dido ser la que tal mandara a decir.
Quién quiso boicotear esa noche el
espectáculo de la Srta. Franco?
Quién quiso apagar los esfuerzos de
una costarricense luchadora? Y pen-
samos también que mayor es el mé-
rito de la joven artista por cuanto
tiene adversarios, lo cual viene a pro-
bar que su arte tiene valor, valor al
que temen, valor al que tratan de
dañar.

Pero hicimos de lado nuestras re-
flexiones, y, sueltas las zapatillas de
ballet de la diminuta Annie, prose-
guimos nuestras preguntas a Olga.

Qué opina Olguita en cuanto a la
encuesta sobre seguro matrimonial
que planteamos en el pasado núme-
ro de MUNDO FEMENINO?

—La encuesta? —Sumamente inter-
esante, nos responde—, porque con
la realización de tal proyecto se ven-
drían a solventar algunos proble-
mas económicos que impiden la rea-
lización de sus sueños a parejas po-
bres, cosa que también ayudaría a
impedir la serie de uniones ilícitas,
culpables luego de hijos ilegítimos,
muchos de ellos, futuros parias de la
sociedad. Naturalmente que ello ha
de llevarse a cabo con sumo cuidado
pero bien organizada esa Sociedad
sería de un beneficio social incalcu-
lable.

Las luces del teatro se han ido
apagando. Los ojos de la artista nos
dicen de su cansancio. Comprende-
mos que lo mejor es dejarla para
que disfrute del merecido descanso.
Nos despedimos, no sin antes agra-
decerle sus palabras, y nos llegamos
en busca de nuestra aliada, la má-
quina de escribir.

EL ASESINATO...

(Viene de la Pág. PRIMERA) —

que lucían en soberbia belleza en el
centro de la plazoleta del Club U-
nión es verdaderamente un asesina-
to, un verdadero y cruel asesinato.

En virtud de que fueron troncha-
dos esos hermosísimos árboles? A
quién le estorbaban sino a los ene-
migos de la belleza?

Creemos que a nuestra protesta de-
be unirse la de las cultas damas del
Garden Club, celadoras de la bella-
za de los parques y jardines públi-
cos, pues en vista del poco amor a
ella, que tienen los que han troncha-
do tan soberbios ornamentos natu-
rales, es muy posible que pronto ve-
mos desaparecer los otros árboles de
ese mismo parque y de los demás
parques de la capital.

Nuestra protesta más enérgica por
tan inhumano asesinato.

**Pedimos la cooperación franca
y consciente de todos los ciudadanos**

para que nuestro país llegue a tener su

**CENSO de EDIFICIOS
y VIVIENDAS**

que es indispensable para que
disfrutemos algún día de

- Un HOGAR decente para cada familia
- AGUA en abundancia para todos
- LUZ y FUERZA en cantidad suficiente
- SALUD y ALEGRÍA en el hogar

Démos los datos que se nos pidan. A todos nos conviene

CAPULLO QUE A LA VIDA SE ASOMA



NINITA CECILIA PÉREZ M.

Otro pétalo ha reventado en el albo y perfumado capullo que es la existencia de la linda amiga Cecilia Pérez Muñoz, alumna del sexto grado del Colegio de María Auxiliadora, y quien llena de encantos y simpatía, atesora también los méritos y virtudes que hereda de sus padres, en la casa de los cuales tuvo verificativo una linda fiesta infantil, en la que se reunieron

las amiguitas de la festejada, ansiosas de rendirle el homenaje de sabido ya hacerse acreedora.

Al adornar nuestra página infan- admiración y afecto a que ella ha til con la fotografía de tan encantadora amigueta, unimos nuestros votos de ventura eterna, a los tantos que con tan grato motivo recibiera.

HOMENAJE



Sra. doña Ana María T. de Ferlini

La fotografía de la joven dama social una nota de serena y dulce belleza. Para ella, nuestro saludo atento y cariñoso.

HOGAR Y

LA BODA GUZMÁN CALLEJA - CASTRO STEIN



Srta. Dra. María Gabriela Stein Castro

A las nueve de la mañana del próximo jueves 19 de Diciembre en el Santuario de la Iglesia de Santa Teresita del Niño Jesús se jurarán amor eterno dos distinguidos elementos de nuestra sociedad, jóvenes profesionales de inmensos prestigios. Son ellos el eminente facultativo Dr. don Andrés Vesalio Guzmán, quien a edad tan temprana ha sabido conquistarse una envidiable posición social y económica, destacándose también por sus dotes de caballerosidad y gentileza, y la linda dama Doctora María Gabriela Stein Castro, quien une a su singular belleza el prestigio de una magnífica profesión y los encantos de una

espiritualidad que realzan mayormente su brillante personalidad, siendo por todo ello la perfecta compañera para quien la ha elegido reina de su vida.

MUNDO FEMENINO, suelta al vuelo las campanas de la dicha en honor de la joven y querida pareja, augurándoles y deseándoles dicha intensa e imperecedera.

DON RAFAEL IGLESIAS BONILLA

Ha estado delicado de salud el estimable amigo don Rafael Iglesias Bonilla. Por su pronto y total restablecimiento formulamos nuestros mejores votos.

DOCTORA MARIA TERESA QUESADA
ELECTROTERAPIA — DIETETICA
Teléfono 4405
Oficina 100 varas al Norte del Hotel Europa

INSTITUTO DE MASAJE TERAPÉUTICO Y REEDUCACIÓN MUSCULAR
Baños Rusos - Adelgazamiento - Inductotermia y Pedicure
ANA MARIA MOYA
ENFERMERA ESPECIALIZADA
50 varas al Oeste Botica Dolerosa, Casa N° 60
TELEFONO 2510

SRITA. MARIA ESCOBEDO CHAVEZ

La distinguida señorita María Escobedo Chávez, residente en Tuis de Turrialba y gentil colaboradora de este periódico, estuvo sumamente agasajada el pasado 23 de Noviembre con motivo de haber sumado un año más a su preciosa existencia. Es ella, poseedora de una fe inimitable exquisita y dueña de una espiritualidad que la hacen merecer la simpatía y admiración de cuantos la tratan.

siempre de una dama llena de virtudes, dama de corazón bondadoso y alma de santa, dama que cual sol de virtudes, a cuyo resplandor se formaron un hogar y unos hijos ejemplos para la sociedad; podemos tener en cambio el consuelo de saber que, premiada al fin de la jornada, que todos hemos de rendir, es hoy ella la elegida más en el Reino de los Escogidos, en donde ya disfruta del premio que solo es da-

do en el Reino de Dios.

Y esto ha de servir de consuelo también a sus afligidos hijos, los cuales en este espíritu lleno de luz han de tener la mejor de las guías y la más santa de las compañías. Nuestro corazón hace suyo el pe-

sar de las distinguidas familias Acuña Araya, Acuña Robles, Acuña Ulloa, Perera Acuña, y demás miembros de la familia doliente, y una vez sus oraciones en esta hora de amarga desolación.

LAS DISTINGUIDAS SEÑORITAS LUICHI ECHEVERRIA, LIGIA SUAREZ, COPPY SALAZAR Y FLORIA BORGES FUERON LAS MODELOS PREMIADAS EN LA GRANDIOSA EXPOSICION DE MODAS COSTARRICENSES, EFECTUADA LA NOCHE DEL RECIENT PASADO 11 DE NOVIEMBRE EN LOS SALONES DE EL SESTEO

Los Diplomas fueron otorgados a la Sastrería Reyes, Tienda y Zapatería Madame, Zapatería Tapia Hnas. Aued, correspondiendo además dos menciones honoríficas a la Tienda Reviens y a la Tienda Infantil

Exitos sin precedentes tuvo la fastuosa exhibición de Modas Costarricense efectuada el pasado 11 de Noviembre, evento que organizado por este periódico se efectuó por primera vez en Costa Rica, pudiéndose así demostrar a plenitud el gran porvenir de la industria costarricense en otro de sus aspectos, con lo cual, una vez más queda probado que la dama más exigente puede comprar en el país, o mejor dicho de lo fabricado en el país, hasta la más delicada de las prendas que su elegancia en el buen vestir requiere, pues lo único que Costa Rica no produce son pieles y medias nylon.

cheverría, y un abrigo corto de artuosa confección exhibido por la señorita Ligia Sáurez.

Otro Diploma correspondió a la Tienda y Zapatería Madame, que presentó una colección de calzado femenino, como nunca se había visto en el país, pues la originalidad de sus modelos, hacía pensar en la contemplación de calzado surgido en zapaterías europeas o norteamericanas. Este calzado causó verdadera sensación, pues a más de tener una originalidad absoluta, tiene a la vez un encanto, elegancia y comodidad únicas.

Muestra de ello es que, de lujo hubo necesidad de extender los premios acordados para los expositores con dos menciones honoríficas, pues fueron de tal encanto, acabado y perfección todas las prendas exhibidas que el Jurado Calificador integrado por las distinguidas damas doña Corralia de Romero, doña Lilly F. de Guardia, Miss Joyce Pierce, señorita Margarita González y la señorita Olga Franco, tuvo que demostrar muchísima competencia para otorgar los premios, acordándose conceder a la Sastrería Reyes, la cual presentó dos regios trajes sastre de sugestivos y originales estilos, lucidos por las señoritas Hilda María Aymerich y Betty Fernández; un soberbio abrigo con imitaciones de astracán, modelo único que fué lucido por la encantadora Luichi E-

También le fué concedido Diploma a la Zapatería Tapia la cual exhibió unos modelos de calzado y cartería, que a más de tener una acabada belleza, tienen el incomparable mérito de ser confeccionados con cueros producidos y curtidos en el país, entre ellos, lagarto, serpiente, iguana y ternero. Los juegos presentados por la Zapatería Tapia fueron una sorpresa maravillosa, no solamente para las damas costarricenses asistentes, sino también para todas las integrantes de las misiones visitantes y cuerpo Diplomático.

Y el Diploma correspondiente a los trajes de calle y baile, fué otorgado a las Hnas. Aued, que presentaron tres modelos de singular encanto. Fué el primero una bellísima creación en azul de bolero con fondo blanco que llevado con sin igual gracia por la señorita Elena Becerril, conquistó repetidos aplausos de la entusiasmada concurrencia; el segundo, una sugestiva confección en chifón y encaje negro, pareció surgida de la más lujosa tienda parisién que maravillosamente (PASA a la Pág. CINCO)

Encantadoras viejitas que aun conservan un cutis suave y terso

Desde MARZO 1872

Han usado la excelente Pomada **FILODERMA** desde hace 77 años



Use Pomada Filoderma y llene su rostro de lozanía, ternura y encanto.

MAS de tres cuartos de siglo hacen que esta maravillosa Crema de Belleza realza los encantos de nuestras mujeres.



Un verdadero tratamiento de belleza en una sola crema de tocador.

Laboratorios BOTICA FRANCESA, S. A. fundados en 1868

PROXIMA INAUGURACION DE **RADIO CENTRAL**
Su estación amiga 1195 Kc. Teléfono 1351

SU ABRIGO, SU VESTIDO SASTRE, EL VESTIDO DE SU ESPOSO, EL VESTIDO O EL ABRIGO DE LOS NIÑOS

donde **HERNÁN GÓMEZ** frente a "La Nación" TELÉFONO 1220

SOCIEDAD



Señora Doña Hilda Jiménez de Yamuni

Desde el pasado 20 de Noviembre se encuentra engalanado con el nacimiento de su primogénio, el joven hogar formado por los distinguidos esposos don Eduardo Yamuni y su bella señora doña Hilda Jiménez de Yamuni.

Tan feliz suceso ha llenado también de profundo regocijo a sus felices abuelos don Bejos M. Yamu-

ni y doña Mercedes de Yamuni y don Carlos Luis Jiménez y doña Eloisa de Jiménez.

Engalanamos nuestras columnas con la fotografía de la feliz y joven madre, y haciendo nuestra la alegría de padres y abuelos, pedimos al Cielo vuelque todos sus dones sobre la celeste cuna del recién nacido.

DON ANDRES BORRASE S.

El miércoles próximo será día de fiesta para el gentil amigo don Andrés Borrásé S. con motivo de celebrar el día de su santo. Aprovechamos la oportunidad para adelantarle un cordial saludo, expresándole al mismo tiempo nuestros mejores votos.

JANNE GREER



Janne Greer

El turbante de primavera, de Janne Greer, creado por una de las más sobresalientes sombreras de Estados Unidos, Mary Goodfellow, está confeccionado con chifón e hilo metálico. Un sutil tejido color verde-hoja, tortasolado con oro, está artísticamente drapado en forma de vaso. La bufanda, atada al casco, sirve para enmarcar el rostro. Prono veremos a Janne Greer en "The Big Steal", de la RKO.

INGENIERO DON FERNANDO CHAVARRIA

Después de presentar brillantísimos exámenes, recibió su título de Ingeniero Civil el joven Profesor don Fernando Chavarría, quien recibió también las más cálidas felicitaciones del Tribunal Examinador por la brillantez de su preparación.

MUNDO FEMENINO sumamente complacido envía al joven profesional su congratulación más sincera, augurándole en su carrera los grandes éxitos a que es merecedor por su talento, por su esfuerzo y grandes prendas morales.

DON JULIO PENA

Su dolorosa desaparición ha sido una semilla perdida no solo para su muy estimada familia, sino también para la nación toda, que tenía en él uno de los más destacados valores conductores de las finanzas del país. Gracias a su singular actuación, el Banco Nacional de Costa Rica conservó todo su poder y mérito, aún en medio de las más difíciles y caóticas situaciones por que reciente atravesamos.

Era un financista de invaluables méritos, y en el momento de ser sorprendido por la muerte, y aún cuando su salud venía siendo delicada desde hace tiempos, trabajaba en la realización de grandes proyectos, to dos ellos de incalculables beneficios para el país.

MUNDO FEMENINO enluta sus columnas con la sensible desaparición de tan eximio ciudadano, y hace suyo el pesar que embarga a la estimable familia doliente.

GALERÍA ELEGANTE



Sra. doña María Eugenia Jiménez de Roy

Adorna hoy nuestra página social la fotografía de la elegante y distinguida señora doña María Eugenia Jiménez de Roy, esposa del culto caballero don Sigurd Roy. Es ella, dama que con sus encantos,

simpatía y distinción, prestigio nuestra sociedad y embellece nuestros salones.

MUNDO FEMENINO le rinde el homenaje de su admiración.

DON EDWIN MENDEZ

Regresó el pasado viernes de su viaje a México el caballero don Edwin Méndez, después de haber disfrutado de una larga temporada de placer. Nos complacemos en presentarle un atento saludo.

DON TEODORO REUBENS

Internado en la Pensión Echandi del Hospital San Juan de Dios se encuentra el caballero don Teodoro Reubens, por cuyo pronto y total

restablecimiento formulamos nuestros mayores deseos.

DOÑA BELI DE PERALTA

Se encuentra en Guatemala, pasando una temporada al lado de los suyos la estimable y distinguida señora, gentil y querida amiga de esta casa, doña Beli de Peralta, esposa del señor Agregado Militar de la Embajada de Guatemala en Costa Rica, Coronel Don Enrique Peralta. Grata está al lado de los suyos le desea MUNDO FEMENINO.

Recuerde siempre

Studio Molina Alemán

Para su FOTO de Primera Comunión

Para su FOTO de Graduación

Para su FOTO de Boda

Para su FOTO de Regalo de Navidad

Pida su hora para comodidad, al Teléfono 1699

El mal olor es enemigo declarado del éxito en el amor y en la vida social, y el sudor es el mejor aliado del mal olor

Nos preguntamos a veces sorprendidos, cuál será la causa del mal olor en el amor, o simplemente, en la vida social, pues nos parece inexplicable que siendo ella tan bonita y llena de atractivos diversos, o él tan galán e interesante, se vean siempre desplazados por seres, al parecer interiores.

Y así, entre sorpresa y sorpresa, vemos un día que ella perdió los mejores partidos, fue despedida de los mejores empleos, o acaso no los alcanzó nunca teniendo méritos sobrados para ello, y que él, tuvo igual o parecido destino.

Pues no hay que sorprenderse, puesto que ambos llevaban consigo a su constante enemigo: el mal olor, enemigo formidable que ahuyenta las simpatías y con ellas a las mejores y más útiles amistades.

Hasta hace poco tiempo éste era problema que solo podían resolver aquellas personas de suficientes recursos para poder comprar los desodorantes extranjeros, excesivamente caros. Más ahora, gracias a la eficiente Industria Nacional y laboriosidad incansable de los LABORATORIOS MIRAN VICTORIA, Costa Rica cuenta con un producto de inmejorable calidad para vencer las molestias del sudor y sus grandes perjuicios. El es el "EUDORANTE", "Mirán Victoria" fabricado en dos formas perfectamente aplicables a las axilas, pies y a todos los pliegues de la piel, sin ser nocivo y si perfectamente refrescante, desodorante, y destructor de todos los olores del cuerpo humano.

"EUDORANTE" MIRAN VICTORIA, es fabricado en forma de crema y polvos, ambas fórmulas plenas de una efectividad maravillosa, motivo por el cual puede decirse sin temor a dudas que son los mejores aliados del éxito en el amor y en toda actividad social y comercial en donde de la impresión dejada por la persona depende la realización de sus deseos o anhelos, ya que no puede en forma alguna predisponernos a su favor una persona que nos hace la ofensa de ser insoponible olor.

Pida en todas las boticas el "EUDORANTE" MIRAN VICTORIA, o al por mayor a los LABORATORIOS MIRAN VICTORIA, a los teléfonos 4875 y 4294.

HOGAR DE GALA

El hogar fundado por el apreciable caballero don Alejandro Navarro y su bella señora doña Clárel de Navarro ha sido engalanado con la llegada de su primogénita.

Para ella y sus padres nuestra felicitación.

PROXIMA INAUGURACION DE RADIO CENTRAL

Su estación amiga 1195 Kc. Teléfono 1351

LAS DISTINGUIDAS...

(VIENE de la Pág. CUATRO)

te modelado por la señorita Tatiana Meneses constituyó el suspiro de más de una elegante; y, finalmente, la aparición de la señorita Ada Aguiluz, luciendo un soberbio traje de noche de crepé blanco con abalorios de cristal conquistó definitivamente el premio para las Hnas. Aued.

No cabe duda que todas las casas expositoras presentaron creaciones, cada una de las cuales eran acreedoras a un premio, cosa en verdad que nos llena de satisfacción y orgullo, motivo por el cual el Jurado Calificador agregó dos menciones honoríficas para dos expositoras más, la Tienda Reivens, por sus preciosos trajes pintados a mano con motivos

costarricenses que exhibieron la encantadora Ledita Vindas y la señorita Ligia Sáurez, y la Tienda Infantil por las preciosas blusas exhibidas por las señoritas Floria Borges S., Copsy Salazar, Lalita Becerril y Elvira Becerril.

Las modelos premiadas lo fueron las lindas y elegantísimas señoritas Luichi Echeverría, Ligia Sáurez, Copsy Salazar y Floria Borges S. Tanto los premios de las modelos como los de las casas expositoras serán entregados el próximo miércoles por la CAMARA DE INDUSTRIAS DE COSTA RICA.

MUNDO FEMENINO felicita de la manera más entusiasta a los triunfadores, felicitación que extiende a todos los demás expositores y señoritas modelos.

EL CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCIÓN

Avisa al Público

Que en sus estancos vende **CAFÉ DE PRIMERA CALIDAD** al precio de **¢ 2.80** la libra y que mantendrá este precio todo el tiempo que sea necesario

San José, 23 de Noviembre de 1949

PROXIMA INAUGURACION DE RADIO CENTRAL

Su estación amiga 1195 Kc. Teléfono 1351

A MARACAIBO

IDA y VUELTA **¢ 625.60**

SÓLO IDA . . **¢ 505.00**

SALIMOS DE SAN JOSE 10 y 17 de Diciembre

En vuelo directo en avión Douglas DC-3 con RADAR

Viajando Ud. con mayor seguridad, economía de tiempo y dinero

NAVIDAD

AÑO NUEVO

Puede Ud. pasarlo al lado de sus familiares lejanos.—Le tramitamos todos los documentos para su vuelo auspiciada por **ROMEQUE**

PARA MAS INFORMES A LOS AUTORIZADOS TELEFS.: 3270 y 1622

A CARACAS

IDA y VUELTA **¢ 870.40**

SÓLO IDA . . **¢ 750.00**

REGRESAMOS A SAN JOSE 18 y 31 de Diciembre y 8 de Enero

ESTÍRESE PARA MEJORAR SU BELLEZA

(Adiós, bolsones de invierno). Den la bienvenida a una línea más estrecha en las caderas para los vestidos; caderas más delgadas que proporcionan una línea más gentil a las faldas de rayitas finas, y más firmes y suaves las partes altas (pecho, brazos y espaldas), para una apariencia más atractiva en los vestidos sin tirantes.

Sobre todo, den la bienvenida al cuerpo flexible, para la estación de los baños de mar, que está al volver de la esquina.

La primera necesidad imperiosa para toda la que trabaja sedentariamente es estirarse, es-ti-rar-se, ESTIRARSE. Hay un truco para ello. Los brazos por encima de la cabeza, los pies juntos con las pun-

teras señalando al frente, los rodillos juntos, estirarse hasta que las costillas sobresalgan ligeramente. Es lo que sentirá desde la cintura hasta la nuca, abajo, hasta los tobillos. Nada mejor para el ejercicio a la hora de levantarse de la cama; tiempo que tiene rival como una especie de descanso al mediodía. Después de unos pocos días de este sencillo ejercicio, empiece sus ejercicios de inclinaciones. En pocas semanas estará en condiciones de ponerse el delgado traje de primavera, y en un mes, lista para la trusa de baño... y se sentirá y lucirá mejor. Una de las más glamorosas estrellas de Hollywood, Audrey Totter, a la que admiramos en "Luchador" la recia película de RKO Radio, usa los ejercicios de estiramiento.



CICLO SPORT de TIBERIO PAGANELLA

Acaba de montar un moderno Taller de Reparación y Pintura de Juegetes de Rueda — Envíenos el suyo ahora mismo y se lo dejamos como nuevo — Frente Teatro Adela — Tel. 2789



Al decir estas palabras —cuentan los autores— "abrió las manos, salió de ellas luz que iluminó a los pastorcitos con la cual se veían como sumergidos en Dios. De frente de la mano derecha de la Virgen se veía un Corazón al que las espaldas punzaban y rodeaban. Pedía penitencia y reparación. Se oyó como un trueno subterráneo, se vio levantarse en el espacio como una nubecilla y la encina, que por ser junio tenía abundantes hojas, las mostraba recogidas y plegadas en la dirección del Oriente, como si el mandato de la Virgen les hubiese dado esa posición, al despedirse la Señora.

TERCERA APARICION

Mucho más sufrieron los pastorcitos a partir de la segunda aparición. El clero, especialmente el párroco de la villa, creía que había engañado en lo que decían los pequeños, pero a pesar de esa incredulidad, no faltaban los que defendían a los niños. Ellos, mientras tanto, confortados con las palabras de aliento de la Virgen, no se acababan; ofrecían todos sus contratiempos al Inmaculado Corazón de María, para desagrararla y por la salvación de los pastores, tal como lo había pedido la Señora en sus dos apariciones encima de la encina.

En la tercera, que ocurrió el 13 de julio, había ya más de cinco mil personas congregadas en la Cova de Iria, para convencerse de la veracidad de la aparición en ese lugar.

Cerca de las doce llegaron los niños y se pusieron junto al arbolito, con dificultad, por la cantidad de gente que allí se reunió. Lucía comenzó a dirigir el rosario y los allí presentes, postrados de rodillas, lo rezaron también. Al dar las doce se apareció la Virgen únicamente a los tres niños pastores. Insistió nuevamente en el rezo diario del rosario para que cesara la guerra. (Entonces estaba en su apogeo la primera guerra mundial que comenzó en 1914 y terminó en 1918). Pidió entonces Lucía que dijese quién era y que hiciera también un milagro para que las gentes allí congregadas creyeran que las apariciones eran de verdad...

—Ten paciencia, hija mía —respondió la visión—. En octubre diré quién soy y haré un prodigio grande para que todos crean; y ahora te voy a revelar otro secreto (el primer secreto se refería al Inmaculado Corazón de María).

En este instante de la revelación del segundo secreto, Lucía profirió un rayo tan profundo que las personas que estaban allí se erizaron... Fue un secreto que le confió la Virgen pidiendo que no lo manifestara hasta el año de 1942 que lo reveló recientemente la propia Lucía en su libro sobre las apariciones de Nuestra Señora del Rosario de Fátima y el cual lo describe textualmente así:

"Nuestra Señora abrió las ma-

nos. El haz de luz pareció que penetraba en la tierra. Vimos entonces como un gran mar de fuego y en él sumergidos negros y broncos demonios y almas en forma humana, que lanzados a lo alto por las llamas, volaban a caer en todas direcciones, como chispas de un gran incendio, sin peso ni equilibrio, entre gritos y lamentos de horror y desesperación. Nos hacía estremecer de espanto... Los demonios se distinguían por sus formas repugnantes y horribles, de animales espantosos y desconocidos; pero transparentes, como negros carbonos en ascua.

"Esta visión duró un instante —prosigue diciendo Lucía en su libro.— Gracias a la Madre Misericordiosa que nos previno para ella diciéndonos que iríamos al cielo; de otra suerte hubiéramos muerto de terror.

LO QUE VIERON FUE EL INFIERNO

—Habéis visto el infierno —le dijo entonces la visión a los espantados pastorcitos— a donde van a parar las almas de los pecadores. Para salvarlos, el Señor quiere establecer en el mundo la devoción a mi Corazón Inmaculado. Si se hiciese lo que os dire, muchas almas se salvarán y vendrá la paz. La guerra está para terminarse, pero si no cesan de ofender a Dios, no pasará mucho tiempo, en el próximo Pontificado, empezará otra peor. (Es decir, la segunda guerra mundial que acabamos de pasar).

Cuando veáis una noche iluminada por una luz desconocida —continúa —sabed que es la señal que os da Dios de que está próximo el castigo del mundo por sus tantos delitos, mediante la guerra, el hambre y las persecuciones contra la Iglesia y el Papa. Para impedir esto vendrá a pedir la Consagración del mundo a mi Corazón Inmaculado y la comunión reparadora en los cincuenta primeros sábados de mes. Si fuesen atendidas mis súplicas, Rusia se convertiría y habrá paz. De otro suerto, una propaganda impía dirá por el mundo sus errores, suscitando guerras y persecuciones contra la Iglesia; muchos buenos serán martirizados y el Papa tendrá mucho que sufrir; varias naciones serán aniquiladas...

Cuando Lucía reveló en 1942 este segundo secreto, creyó ver la gran señal de que le habló la Virgen en esa tercera aparición, en lo que llamaron los astrónomos "aurora boreal" y se verificó dos años antes de empezar la espantosa guerra cuyos efectos aún estamos sintiendo. Dicha luz se dejó ver, según recordarán los lectores, el 25 de enero de 1938; todas las bombas de incendio de Austria se lanzaron a la calle al aparecer esa "aurora boreal".

Fue como una gigantesca luz roja, de excepcional amplitud que interrumpió el servicio telefónico en diversas partes de Francia y atemorizando a los vecinos de muchas aldeas de los Alpes suizos.

La Aurora Boreal, raramente vista en el Sur o en el Occidente europeo, causó pánico esa noche en Portugal, al sur de Austria y en Inglaterra, donde miles se lanzaron a la calle para ver lo ocurrido. Los escoceses creyeron que a Escocia le ocurría una desgracia.

Cuando Lucía, en 1938, vio esa luz, creyó ver en ella la señal que precedía a la calamitosa segunda guerra mundial.

CUARTA APARICION

Cada vez que tenía lugar una aparición, se verificaba una disminución grande en la luz del sol, hasta el punto de verse las estrellas al mediodía, fenómeno que notaban los circunstantes.

La cuarta aparición se efectuó en medio de terribles persecuciones pa-

ra los tres humildes pastorcitos de Fátima: los periódicos empezaron a escribir contra ellos, tratándolos de "epilépticos, exagerados" y aun fueron acusados de "especuladores con el milagro".

El alcalde de la villa, sobre todo, era la autoridad que más mortificaba a los pequeños. Preguntábalos sobre el secreto revelado, ofreciéndoles oro y amenazándolos pero todo fue inútil. La Virgen les había mandado guardar el secreto y lo guardaban contra viento y marea.

El 13 de agosto no pudieron ver "la aparición" porque el alcalde les tenía encarcelados por no haber revelado el secreto. Luego, a petición del pueblo, fueron libertados y fue el 19 de este mes, mientras Lucía aparecía sobre su rebaño, que volvió a colocarse al aire como en los días de las apariciones. Y efectivamente, de nuevo la Señora, con su sonrisa triste volvió a exhortarlos a rezar el rosario e ir a la Cova los dos meses siguientes, el día 13, a la hora señalada: "Rogad, rogad mucho y hacer sacrificios por los pecadores. Muchas almas se van al infierno porque no hay quien se sacrifique y ruegue por ellas", eran sus últimas palabras antes de desaparecer por el Oriente...

QUINTA APARICION

Dice el padre Arias en su libro "El Rosario de María", que el haber sido encarcelados los pastorcitos, fue causa de que se extendiese más la noticia de lo que pasaba en Fátima. Muchos se convencieron también de la intervención sobrenatural, viendo la firmeza y heroica constancia de los pequeños.

Para presenciar la quinta aparición había en Fátima como veinte mil personas. Como de costumbre, Lucía ordenó a la gente que se arrodillaran y rezaran el rosario. Al llegar la Virgen —que las personas allí presentes notaban por el oscurecimiento del sol— todos caían de rodillas, llorando y rezando en alta voz, pidiendo auxilio a la Madre de Dios.

El espectáculo de la quinta aparición lo contemplé, entre otras personas de renombre que aún existen, el Vicario General del Obispado de Leiria.

El último secreto de la Virgen a los tres pastorcitos de Fátima se guarda en ese sobre lacrado que muestra la foto y que fue entregado por Lucía al obispo José de Leiria (en la foto también), con la orden de la Virgen de que no se revelara hasta el año de 1960. El secreto, según dijo Lucía, es una profecía.

SEXTA APARICION

El 13 de octubre de 1917, sería la última aparición de la Virgen en ese lugar, según ella misma revelado a Lucía. Por ese motivo se había reunido en la Cova de Iria una enorme multitud de todas las regiones de Portugal.

Ese día amaneció triste y lluvioso, pero así y todo, la gente aumentaba ante la enorme expectativa.

A las once y media llegaron con gran dificultad los pastorcitos, colocándose junto al arbolito, del que no queda hoy sino un tronco. A las doce en punto hizo el gesto habitual y quedó extasiada... la gente vio claramente —pues así lo señalaron los periodistas que estaban allí— una nubecilla blanca, como de incienso que subía por el aire.

—(¿Quién soló al fin?) —preguntó Lucía recordando la promesa de la Señora de que revelaría quién era en la última aparición de octubre.

—Soy Nuestra Señora del Rosario. Deseo que en este mismo sitio se me haga una capilla. Continúen rezando el rosario todos los días. La

guerra está por terminar y los soldados volverán pronto a sus casas. Es necesario, hijos míos, que las gentes se enmienden y pidan perdón por sus pecados... Y con acento triste y suplicante, según describe la propia Lucía en su libro, dijo:

—No ofendan más a Nuestro Señor! ¡Es demasiado ofendido!

EL MILAGRO DEL SOL
Ahora sólo faltaba la otra promesa de la Virgen María, hacer un milagro para que las gentes allí presentes, creyeran en las apariciones, y... así sucedió.

Lo que vamos a transcribir a continuación se encuentra en los periódicos de Portugal de esa época y en los archivos de las agencias de noticias extranjeras reportadas por los responsables que presenciaron el milagro. Sucedió así:

Lucía señaló al sol, diciendo: —¡Mirad hacia el sol! Los ojos de los presentes se volvieron al astro; cesó la lluvia y se rasgaron de repente las nubes. Apareció entonces el sol como un disco de plata que se podía mirar con firmeza, ya que su luz no lo impedía. Comenzó luego a dar vueltas con rapidez increíble... como una rueda de fuego, lanzando luz roja, azul, verde, amarilla y rosada que matizaban las nubes, la tierra, los árboles y las rocas. La muchedumbre atónita, no respiraba apenas...

En eso, se paró el sol unos segundos, girando de nuevo con la misma velocidad. De repente, la multitud nota que el sol se desprende del firmamento y viene sobre ella. Un grito de terror se escucha y miles de miles de voces que llaman: ¡Milagro! ¡Milagro! ¡Ave María! ¡Crea en Dios!

Y todos caen de rodillas en el barro, rezando en voz alta el acto de contrición...

Y para que el prodigio fuese completo, notaron los que allí estaban que sus vestidos, empapados poco antes por la lluvia, de repente se habían secado.

Así, pues, la Virgen cumplió su palabra.

EL TERCER SECRETO

La Virgen reveló un tercer secreto a Lucía pero le pidió que no lo revelara hasta el año 1960. Es la tercera profecía de la Madre de Dios, que como las dos anteriores, se cumplirán indudablemente.

El secreto lo guarda, en un sobre sellado por Lucía, el obispo de Leiria y no podrá abrirse, o sea, revelarse, hasta ese año señalado por la Virgen.

**PAULA!
PAULA!
PAULA!**

Pasta de Dientes (Amoniatada)
Cepillos Dientes
Navajillas afeitar (Acero Azul)
Exíjalos en todos los establecimientos del ramo
Distribuidores Exclusivos:

Agencias Centro-Americanas
Teléfono J-6095
Apartado 6

LAUREL

en carros, en tucas, aserrado, en tablilla

TRASLAPLO Y TABLONCILLO

TABLILLA DE ANONILLO

Tucas de GAVILAN, ANONILLO, ESPABEL

GUAYACAN, GUAYABON, ALMENDRO

y MADERAS PARA CARROCERIAS

Le ofrece LEON Y PEÑA LIMITADA en el Aserradero VICENTE DE LA PEÑA

Detrás del Cementerio de Obreros

Teléfono 5564

Apartado 1758

Empresa Maderera del Atlántico y Pacífico

HISTORIA DE LAS SEIS...

(VIENE de la Página PRIMERA)

tas de piedra, cuando un deslumbrante relámpago cruzó el aire. Creyendo que se estaba formando una tempestad, los pastorcitos al punto juntaron su rebaño. Otro relámpago vuelve a iluminar el espacio y los tres niños sobre un arbolito llamado encima, de un metro de alto, más o menos, a una señora hermosísima. Los pastorcitos, deslumbrados por la belleza de la aparición y por la luz que la envolvía, sintieron miedo:

—No tengáis miedo —les dice la visión—, no hayáis, que no os haré daño.

Los muchachos miraron de nuevo hacia la aparición que parecía tener la edad de quince años. Tenían las manos puestas en actitud de orar y en la derecha traía un rosario de cadena y cuentas blancas y el crucifijo de plata bruñida. Se mostraba serena, ni triste ni alegre.

—¿De dónde es usted? —preguntó Lucía, la mayor de las tres.

—Del cielo. He venido a suplicarte que a esta misma hora os reunáis aquí el tree de cada mes hasta octubre. Entonces os diré quién soy y qué quiero de vosotros.

—Y... ¿yo iré al cielo? —dijo Lucía.

—Sí, Y Jacinta y Francisco también; pero tienen que rezar muchos rosarios... ¿Y queréis —prosigue diciendo la celestial aparición— ofrecerme a Dios, dispuestos a sacrificarios y aceptar con gusto las penas que os envíe en reparación de tantos pecados y blasfemias contra el Corazón Inmaculado de María, de las ofensas que se le hacen, y para conseguir la salvación de los pecadores?

—Sí, queremos —contestó Lucía por los tres.

—Muy pronto tendréis mucho

que sufrir, pero la gracia divina os confortará,—dijo la Virgen.

Los tres niños cayeron de rodillas y dijeron por separado: "¡Oh, Santísima Trinidad, yo os adoro!" "¡Dios mío, yo os amo! Y después de volver a decir la aparición a los niños que rezaran el rosario todos los días con devoción para obtener la paz del mundo, subió a lo alto, yéndose por la parte de Oriente.

Los pequeños resuelven no decir nada, pero Jacinta lo divulga después, impulsada por el gozo que alberga su pechito...

SEGUNDA APARICION

A la hora señalada llegaron los tres niños el 13 de junio. Se pusieron a rezar el rosario y otra vez un relámpago anunció la llegada de la "hermosa señora". Se fueron presurosos hacia la pequeña encina y allí volvieron a verla en la misma actitud de la primera vez:

—¡Llévenos con usted al cielo! —pidió ardoresamente Lucía.

—Sí —respondió—; a Jacinta y Francisco vendré pronto a llevarmelos; pero tú, Lucía, debes permanecer aquí en la tierra más tiempo. Jesús quiere servirse de ti para hacerme conocer y amar. Quiero establecer en el mundo la devoción a mi Corazón. Inmaculado.

—(Debo, pues, quedarme sola) —gimió Lucía.

—No, hija: ¡Sufrir mucho!

La Virgen aludía a las persecuciones que en las semanas anteriores padeció la pequeña con las gentes que no querían creer en la aparición y la tachaban de mentirosa e histérica. En vista de esto, la señora le dijo:

—No pierdas el ánimo. Yo no te abandonaré jamás. Mi corazón Inmaculado será tu refugio y el camino que ten conduciré a Dios.

"LAS ARAUJO"

OFRECEN A USTEDS

LA MÁS GRANDE REALIZACIÓN

DURANTE LOS MESES DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE

Vestidos desde \$ 50 — Abrigos desde \$ 75 — Vestidos Sastre \$ 150
Carteras cuero — Collares — Cuellos de piel a \$ 25 — Blusas, etc., etc.

VENTAS SOLO AL CONTADO

Teléfonos 2454 - 2951

Los mejores ejemplares de Artes Gráficas de EE. UU., en la Biblioteca Nacional de Costa Rica

Durante la presente semana, del 21 al 26, ha estado abierta al público la Sala España, segundo piso de la Biblioteca Nacional de Costa Rica, una exposición de libros que fueron seleccionados por el Instituto Americano de Artes Gráficas para representar la máxima expresión del libro estadounidense.

El Instituto Americano de Artes Gráficas es una organización de los Estados Unidos, que ha venido trabajando por el mejoramiento y expansión de las artes gráficas, en todo cuanto tiende a procurar que el libro constituya un verdadero atractivo para la humanidad, cualquiera que sea la edad, la clase social, la profesión, la religión o la

modalidad particular del individuo. Con esa mira dicho Instituto celebra cada año una exposición a la cual contribuyen numerosas organizaciones, casas editoras, instituciones de enseñanza, y particulares, aportando sus últimos ensayos tendientes a mejorar la presentación de los libros. Una comisión especial escoge los cincuenta ejemplares que se considera mejores, desde el punto de vista de la impresión tipográfica, los grabados, el color, etc. De esos libros está formada la colección que se ha exhibido esta semana en la Biblioteca Nacional de Costa Rica. La exposición se inauguró a las cinco de la tarde del lunes 21.

EL INTERES DE LAS MUJERES...

(VIENE de la Página PRIMERA)

nia F. Olson, una de las oficiales. "Están en el camino de proveer mejor asistencia enfermera, mejores hospitales y servicios de sanidad pública".

Miss Mary D. Forbes, la otra enfermera oficial, visitó Bogotá, Colombia, Port-au-Prince, Haití y Panamá, además de haber asistido al Congreso de Enfermeras recientemente celebrado en San José de Costa Rica. En estos países Miss Forbes conoció a muchas enfermeras que habían hecho estudios en los Estados Unidos por medio de becas, y quienes ahora desempeñan puestos de responsabilidad.

"Su hospitalidad fué ilimitada", comentó Miss Forbes. "Me llevaron a sus hospitales y centros sanitarios, y me familiarizaron con todas las facilidades con que cuentan. La necesidad de un mayor número de escuelas y medios de enseñanza es problema general. Como en los Estados Unidos, existe la dificultad de obtener el número suficiente de doctores y enfermeras debidamente entrenados para el servicio público en las zonas rurales". "La Oficina Sanitaria Panamericana someterá a los varios gobiernos representados

en ambos congresos, las recomendaciones que hemos redactado sobre los problemas discutidos en Lima y en San José," terminó diciendo Miss Forbes.

"La mayoría de los países sudamericanos están tratando de levantar el nivel de la profesión, limitando la matrícula en las escuelas de enfermería, a las graduadas de segunda enseñanza. En Chile, por ejemplo, las estudiantes de enfermería deben someterse a los requisitos universitarios", dijo Miss Apollonia F. Olson.

Miss Olson ha sido oficial consultiva en asuntos de la América del Sur durante los últimos tres años, en la Oficina Sanitaria Panamericana. Esta oficina es la representante regional por el Hemisferio Occidental de la Organización Mundial de la Salud que está bajo la jurisdicción de las Naciones Unidas, y que tiene su sede en la ciudad de Washington, Estados Unidos.

Miss Mary D. Forbes es Jefe consultiva de Enfermería en la Oficina de Relaciones Internacionales de la Salud, del Departamento de Servicios Públicos de la Salud estadounidense.

LA MEDIA

Presenta para NAVIDAD sus

ESTUCHES
de
GRAN LUJO
con sus finísimas
MEDIAS
NYLON



UNA CUBANA QUE...

(VIENE de la Página PRIMERA)

tra visitando los Estados Unidos con el propósito, según afirma de ferio. La señorita Alomá es Ministra "conquistar amigos para el presidente Prió". Al mismo tiempo, está celebrando conferencias con los directores de las oficinas de asuntos de los Niños y la Mujer, con respecto a los programas de adiestramiento cooperativo con la América Hispana. Otro de los fines de su visita es el de celebrar conferencias con distintas instituciones estadounidenses para buscar más estrecho intercambio cultural entre Estados Unidos y Cuba. Con este propósito espera especialmente llegar a un acuerdo de esa clase con el Museo de Arte Moderno de Nueva York. Nadie mejor que la señorita Alomá para llevar a cabo una misión que requiere tacto, inteligencia y preparación. Nadie mejor que ella para ser nuestra embajadora cultural en la tierra de Washington.

La distinguida viajera es una de las decenas del periodismo cubano. Su nombre se reverenciado por millares de cubanos por su civismo, entusiasmo, patriotismo y ferviente amor a la patria. Mariblanca—a quien consideramos nuestra maestra en el periodismo—, es una mujer incansable, que se preocupa hondamente porque la mujer en las Américas los asuntos internacionales y porque tomen parte más activa en la preservación de la democracia. Nuestra compatriota proyecta visitar el Canadá, donde conferenciará con el doctor Mariano Brill, Ministro de Cuba en aquella nación y delegado de la UNESCO. También espera Roosevelt, con quien ha mantenido estrecha amistad desde la visita que hizo a la Casa Blanca en 1942. Como cubana, como mujer y como periodista nos sentimos orgullosas de nuestra compatriota, Mariblanca Sabas Alomá.

CENTRO RADIOLÓGICO

DR. ENRIQUE MORUA B.

100 varas Este del Hotel Europa
(Frente Bomba Gasolina Lang)

Teléfono: 1309

RADIOLOGÍA GENERAL Y ESPECIAL

HORAS: 7 - 12 a. m. y 2 - 6 p. m.

PROXIMA INAUGURACION DE RADIO CENTRAL

Su estación amiga 1195 Kc. Teléfono 1351

LA INDUSTRIA ATOMICA EN

(Viene de la Pág. PRIMERA)

diez mil veces mayores que las obtenidas del carbón, petróleo, electricidad o dinamita.

En los meses que finalizan el año de 1949, la nueva industria se traduce en las más de 1,200 instalaciones atómicas, localizadas en 41 de los 48 Estados de la Unión. Cuentan, entre las instalaciones, desde los pequeños laboratorios que operan en los colegios universitarios hasta la estructura de 4 pisos de concreto, de una milla de largo y ochenta metros de ancho, que es parte de la famosa instalación atómica de Oak Ridge, en el Estado de Tennessee.

Formar la industria atómica ha costado \$ 3,500,000,000 a partir de 1939. Operarla ha costado, desde la guerra, un promedio al año de \$ 500,000,000. Varios millares de americanos trabajan en las fábricas atómicas, en los laboratorios, en las oficinas de administración y en la búsqueda del estratégico material primo de producción atómica, el uranio.

Actualmente todas las actividades sobre la energía atómica que se llevan a cabo en los Estados Unidos se hacen bajo la dirección de la Comisión de Energía Atómica, agencia civil del gobierno. Tales actividades comprenden la producción de la energía atómica con fines militares, la manufactura de sustancias químicas radioactivas y la investigación de los usos medicinales, biológicos, químicos, físicos, agrícolas e industriales, que puedan hacerse de esa nueva fuerza.

La Comisión de Energía Atómica, creada por el Congreso de los Estados Unidos en 1946, empezó a operar con un programa destinado a mejorar la producción de armas atómicas, habiéndolo logrado. Las nuevas armas son tan poderosas, como sideran algunos, que convierten a las primeras en instrumentos anticuados. También iba destinado el programa de la Comisión a intensificar el estudio de la aplicación que pudiera tener la energía atómica en muchísimos campos de acción durante la paz. Cada fase de la producción se estudió de nuevo, la capacidad fabril se analizó y se idearon técnicas de producción. Las fábricas de guerra que se consideraron anticuadas ante los avances de la tecnología han sido reemplazadas o mejoradas al levantar edificios valorados en 700,000,000 de dólares. Este proyecto de construcción se

estima como el más grande de la historia industrial de los Estados Unidos, en tiempos de paz. Entre tanto, se siguen construyendo también medios fáciles de probar los materiales atómicos como combustibles para las plantas eléctricas, para motores en la navegación, submarinos, para ciertos aviones, y para proyectiles guiados.

La producción y uso de las sustancias químicas radioactivas en el desarrollo de las ciencias ha logrado un rápido adelanto. La producción de cerca de cien de ellas y 150 compuestos que contienen sustancias radioactivas, es ya rutinaria en los Estados Unidos, y su uso se aplica en centenares de diferentes proyectos de estudio. Instituciones de 22 países extranjeros han recibido sustancias químicas, hechas en los Estados Unidos, y varios hospitales usan las sustancias con fines terapéuticos, incluyendo el tratamiento del cáncer y los defectos de las glándulas tiroideas. Muchos de los componentes divisibles que se encuentran ahora almacenados podrían usarse con esos mismos fines cuando y en la condición de que se establezca un control internacional de la energía atómica.

Virtualmente las principales instituciones científicas en los Estados Unidos participan en la labor que se ha trazado la Comisión, y cooperan con ella en sus laboratorios, principalmente en el Laboratorio Nacional de Argonne, en Chicago, Estado de Illinois; en el Laboratorio Nacional de Brookhaven, en Long Island cerca de la ciudad de Nueva York; y en el Laboratorio Nacional de Oak Ridge en Tennessee. El primero de estos laboratorios cuenta con las secciones de física, química, biología, y metalurgia; con dos hornos atómicos para las investigaciones y con varias de las más modernas maquinarias eléctricas para la partición del átomo. El segundo cuenta con una bobina



ALMACÉN KOBERG

Distribuidor

de reacción nueva y con una máquina rompedora de átomos de 3,000,000,000 voltios, ahora en construcción. El Laboratorio Nacional de Oak Ridge produce sustancias químicas radioactivas en un horno atómico especial y conduce gran variedad de ensayos.

Al mismo tiempo que la Comisión coopera con instituciones de la producción y compañías privadas con las que tiene más de 200 contratos, por otro lado, recibe la ayuda de varias agencias gubernamentales, tales como la de Topografía Geológica, la Oficina de Minas, la Oficina de Uniformación Científica, el Servicio de Sanidad Pública, el Departamento de Defensa Nacional, y el Departamento de Estado. Este último, en todo aquello que concierne a la labor conjunta con la Gran Bretaña y Canadá, en campos técnicos específicos, importación y ex-

portación de los materiales atómicos y otros asuntos semejantes.

La custodia de las armas atómicas está en manos del Presidente de los Estados Unidos. La comisión civil de energía atómica y no la militar actúa en su representación como guardián. Sin embargo, la Ley de la Energía Atómica faculta al Presidente para ordenar a la Comisión que entregue materiales y armas atómicas, a las fuerzas armadas "para aquellos usos que el Presidente considere necesarios para la defensa nacional".

Los diseños de las armas atómicas salen del Laboratorio Científico de Los Alamos, (Nueva México), centro de investigación atómica para la construcción de armas de guerra, de la Comisión. No está lejos del punto desierto donde tuvo lugar la primera explosión atómica de la historia.

Para dormir bien y despertar con ánimo optimista



OVOMALTINA

Fortificante de renombre mundial compuesto de alimentos naturales con todas sus vitaminas intactas.—Se toma fría o caliente.

Laboratorios Dr. A. WANDER S. A. Berna-Suiza
THE COSTA RICA MERCANTILE C^o, Representantes

LA EXPOSICION...

(VIENE de la Página PRIMERA)

ficientes para sacar a flote nuestra economía nacional hoy tan empobrecida.

Más, esto no es posible hacerlo, sino cuenta el país al mismo tiempo con unas cuantas leyes imprescindibles para el objeto deseado, entre ellas la de trabajo obligatorio para todo ser capacitado, sean hombres o mujeres, jóvenes, viejos, pobres o ricos, niños o ancianos. Trabajo obligatorio, que pueda salvar a la Patria, moral, social y económicamente; pues nada más unos cuantos trabajan, éstos solo trabajarán para sostener los vicios, los delitos y el parasitismo de los otros.

Otra de las cosas indispensables para parovechar al máximo nuestros vastísimos recursos y con ello incrementar aun más la producción e industria del país, es la de proteger mayormente aquellas industrias que

llevan un porcentaje mayor de materia prima nacional, pues a más de los muebles, las industrias caseras, etc. existen grandes posibilidades con otros artículos, cuyas industrias no pueden surgir, por cuanto hay grandes intereses creados entre importadores, por los cuales tal desarrollo sería perjudicial.

Pero no es la hora de ver lo que conviene a quien, sino y principalmente lo que conviene al país.

Todavía nuestra industria tiene grandes recursos sin explotar; todavía nuestro país puede dar mucho más. No nos toca sino ayudar a que se explote, ayudar a que dé, y sacarle el máximo al menor de nuestros recursos.

Por otra parte, protegiendo la industria con mayor porcentaje de materia prima del país, llegamos también al más grande de los propósitos: la economía de divisas.

CAFÉ MOLIDO

PAQUETES DE UNA LIBRA CADA UNO:

- TRIÁNGULO AZUL ₡ 2.30
- TRIÁNGULO ROJO 2.50
- TRIÁNGULO ORO 2.75

GONZALO MENA VÁZQUEZ

BODEGUITA SAN BOSCO
Contiguo Panadería La Josefina, costado Oeste del Mercado Central
Teléfono 5355

Dr. OSCAR PACHECO

ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS OBSTETRICIA
OFICINA:
75 vrs. al Oeste del Colegio de Señoritas
TELEFONOS:
Oficina 1645
Habitación 1646

MUNDO INFANTIL

MUÑECA DE NAVIDAD



Niñita Virginia Acosta Alfaro

Se asoma la carita de Virginia a nuestra Página Infantil para mostrar a las amiguitas de MUNDO FEMENINO como son las preciosas muñecas que tiene el Niño Dios en sus bazares. Es Virginia, cual radiante estrella que simboliza la felicidad en el hogar muy distinguido

formado por los estimados esposos don Max Acosta Salazar y su estimable señora la bella dama doña Clemencia Alfaro de Acosta.

Para la encantadora amiguita y sus estimados progenitores nuestro mensaje de afecto y simpatía.

CUMPLEAÑOS DE MARIA ELENA ROJAS CASCANTE



El veintitrés del mes en curso, fué día de gratísimas emociones para el muy estimado hogar del caballero amigo don Francisco Rojas Sáurez y su distinguida y culta esposa la brillante profesora doña Claudia Cascante de Rojas, con motivo de haber festejado el noveno aniversario de su natalicio la preciosa María Elena, hijita menor de tan

estimable hogar, y hermosa flor de ilusiones y esperanzas de los esposos Rojas Cascante. MUNDO FEMENINO que cuenta a María Elena entre sus más queridas amiguitas, corona su linda cabecita con las flores del más profundo afecto y al congratularla a ella, hace extensiva la congratulación a sus felices padres.

LA CLUECA Y LOS POLLITOS

En una canasta con musgo y con paja, he visto la clueca muy aseñorada.

En el fondo lucen color porcelana, huevos escogidos ¡ Hermosa nidada!

Allí tantas horas se pasa la pobre, que la estoy notando pálida y cansada.

llamando a sus hijos estará afanada, y tantos pollitos correrán tras ella que dirá orgullosa de sentirse Madre: ¡Tan lindos que son! ¿Serán de peluche, motas de algodón... O serán acaso pétalos de raso, flores del estuche de mi corazón?

Reinaldo Soto E. 1949.

Dentro de unos días

ENTREVISTA...

(VIENE de la Página PRIMERA)

que tener cuidado también, pues podrían querer explotar tal proyecto con fines poco morales.

Le explicamos entonces que ya la posible Sociedad ha previsto esos casos y que tendría sus cláusulas para impedirlo.

Nos promete entonces el destacado juriconsulto una opinión más con creta sobre el particular, y nos despedimos de él con la satisfacción que siempre nos deja su conversación talentosa y plena de experiencia.

ES POSIBLE QUE...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

comedores para adultos; haciendo una intensa campaña gran parte de esos medios podrían salir de las limosnas sueltas que el público va dando por las calles, pero que se persiga sin tregua la mendicidad, castigando energicamente a aquellos que la ejerzan y, sobre todo a los que explotan la niñez con ella.

Esto es lo que esperamos del nuevo Gobierno, esto lo que solicitamos.

EL PERICO Y EL GATO

El perico mío tan conversador, silba mucho y canta canciones de amor.

Pero cierto gato de la vecindad, me le va tomando mala voluntad.

Este gato tiene fieras intenciones, y comerse quiere perico y canciones.

El perico triste, cerró el cancionero, pues teme al mínimo rudo y traicionero.

Y ya el pobrecito callado quedó, golpeando su pico dentro del júcar!

Reinaldo Soto E. 1949.

LA PROTECTORA

fué participante en la EXPOSICION DE MODAS COSTARRIENSES celebrada en El Sesteeo con las creaciones:

Distinción Newyorkina que lució la señorita Ada Aguiluz y Elegancia Invernal la señorita Betty Fernández

PROXIMA INAUGURACION DE RADIO CENTRAL

Su estación amiga 1195 Kc. Teléfono 1351

laboración en circunstancias precisas a la recolección de fondos para alguna urgente obra de caridad.

La comprensiva y filantrópica artista señorita Grace Lindo, brindó al Centro Artístico América apoyo decidido, y es así como hoy, los grupos, unidos trabajan por un mismo y patriótico fin: el de levantar el nivel cultural de Costa Rica, el de enseñarles a nuestras juventudes a amar nuestros bailes y canciones, a querer con cariño de verdaderos tíos nuestro bello folklore.

Este es el más decidido empeño de la Directora del Centro Artístico América, la estimable profesora doña Evangelina de Núñez, para cuya patriótica labor pedimos apoyo, pedimos cariño, y pedimos la admiración que ella y el Centro Artístico Americano merecen.

LO QUE FUE, LO QUE...

(Viene de la pág. Primera)

Las distintas socias hacían investigaciones especiales sobre distintos temas científicos literarios, los que llevaban en cuadernos ilustrados, traídos todos que servían a los fines de investigación del Centro.

A medida que el tiempo transcurría, sus horizontes se fueron ampliando, y así, entraron de lleno en el estudio de himnos, música, canciones y bailes regionales hispanoamericanos, motivo por el cual se le agregó al Centro Artístico la pala-

bra América.

Ya como tal, siguió y sigue prestando su desinteresada colaboración a Sociedades de Beneficencia tales como La Cruz Roja; a instituciones culturales, como el Club Rotario, Sica, Academia de Cultura Física, Escuelas, Colegios y Universidades.

Lleva también el Centro Artístico América representación del folklore hispanoamericano a las distintas embajadas, prestando también su

Tarjetas y papel de cartas para Nochebuena!

Ofrecemos EL MAS GRANDE SURTIDO en todos los modelos y tamaños:

Fotografías del país — Típicas, impresas en colores — Extranjeras, en colores, etc. — Típicas, PINTADAS A MANO — (en castellano o inglés o el texto que Ud. desee)

y las BELLAS Especialidades:

para sus mensajes muy personales,

1: Tarjetas para AEREO!

Con paisajes del país: DIBUJADOS A PLUMA,

2: PAPEL DE CARTA aéreo!

Dos amplios dibujos artísticos, a 4 colores - SOBRE ESPECIAL

y 3: LA GRAN NOVEDAD ATENEA 1949:

FOTOS ADORNADAS CON FLORES NATURALES

Visite nuestra exhibición HOY MISMO o pida muestras y precios y SELECCIONE A TIEMPO. Tel. 2041.

LIBRERIA ATENEA (ANTES LEHMANN)



ALMACÉN

RODOLFO BRENES T., S. A.

Recibió

LAVATORIOS é INODOROS

Tanque Bajo, de Porcelana

para vender al precio de

LAVATORIOS a ₡ 90.00 cada uno

INODOROS a ₡ 230.00 cada uno

TELEFONO 4314 Costado Este Mercado Central Apartado 2291

MINISTERIO DE ECONOMÍA

DEPARTAMENTO COMERCIAL

Avisa que ha fijado el siguiente

PRECIO MÁXIMO para Café de Primera Calidad

debidamente empacado:

₡ 2.80 libra para el Consumidor

El precio máximo anterior regirá a partir de su publicación y las autoridades respectivas vigilarán esta disposición aplicando el artículo 30 de la Ley de Defensa Económica a cualquier infracción.

23 de noviembre de 1949.